
Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 10/8/22 

1: Solicitud de estudios en la Provincia de Neuquén para las cadenas productivas al Ministerio 

de Agricultura Nacional: Esta solicitud se ha canalizado en el marco del Programa de 
Competitividad de Economías Regionales (PROCER) PRÉSTAMO BID 3174/OC-AR, en 
referencia a la realización de un “estudio de las cadenas de valor estratégicas 1) 
Cadena forrajera; 2)Cadena de la cereza y 3) Cadena acuícola, para la detección de 
oportunidades de industrialización, innovación e inversiones, con el objeto de generar 
un manual de inversión en la Provincia de Neuquén y en el mes de diciembre 2021 se 
realizó la convocatoria a instituciones públicas para presentarse como potenciales consultores. 
La UNCo se presentó a esta convocatoria y FACA acompaño la presentación junto a CRUB y 
FAEA presentando los antecedentes para calificar como consultores. Hemos hecho una buena 
presentación y hemos sido seleccionados para realizar esta consultaría por lo que entramos en 
una etapa de aproximadamente 30 días para presentar la propuesta de equipo técnico y 
económica. El proyecto total tendría un financiamiento aproximado de 10 millones de pesos. 
La unidad ejecutora es la UNCo y el plazo de ejecución aproximado es  de 190 días. 
 
2- Reunión con APUNC: El miércoles 3 de agosto se reunieron en la Facultad de Ciencias 

Agrarias de la Universidad Nacional del Comahue, la secretaria General  de APUNC Julia 

Barsottelli, junto al Secretario gremial Alejandro Escurra y el delegado suplente Nicolás 

Ginobilli, con la secretaria de Administración Ing. Agr. Nadia Taranda y el Decano Ing. Agr. (Mg) 

Esteban Jockers, a los fines de elaborar un acta  acuerdo para asignar una mejora en la 

situación de categorías para trabajadores no docentes de diferentes sectores de la Facultad. 

Evaluamos que, en el marco de un proceso de análisis global e integral de las necesidades 

institucionales, las solicitudes de trabajadoras/es no docentes y la disponibilidad de crédito 

presupuestario, es necesario avanzar en esta primera instancia en atender las situaciones de 

todos/as los trabajadores con categoría 7 y categoría 6 de la Facultad. La medida permite que 

este grupo de trabajadores actualmente con las inferiores categorías accedan a categorías 

superiores, y así queda eliminada por completo en la Facultad la categoría inicial (7). La 

reunión se llevó adelante en un cordial clima de respeto y fluido intercambio de opiniones y 

buenas perspectivas de trabajo conjunto para el futuro. 

3- Reunión con el ministro de producción y secretario de Agricultura de Río Negro; El Decano 

Ing. Agr. (Mg) Esteban Jockers y la vicedecana Ing. Agr. (Mg.) Pamela Fagotti mantuvieron una 

reunión con el ministro de producción de la provincia de Río Negro Ing. Agr. Carlos Banacloy y 

el secretario de Fruticultura Facundo Fernandez, que tuvo lugar el lunes 8 de agosto a las 10 hs 

en la Secretaría de Fruticultura de la Provincia de Río Negro. La misma tuvo por objeto 

comenzar a trabajar sobre agenda común en temas de formación y desarrollo agropecuario 

para todo el ámbito provincial. En un cordial y productivo clima de trabajo, se abordaron ejes 

comunes para las acciones que tienen que ver con la formación de posgrado y para las 

escuelas técnicas agrarias de Nivel Medio. Se intercambiaron ideas sobre el potencial 

desarrollo de parcelas demostrativas y mejoras en el campo experimental de la FACA y la 

conformación de un espacio inter institucional y con sectores de la actividad privada para el 

desarrollo a mediano plazo de estrategias para la investigación y producción de variedades 

locales de frutas. Nos reuniremos próximamente para continuar el trabajo en la Facultad de 

Ciencias Agrarias 



4- Reunión con rectorado (9/8/22). Se recibió el equipamiento para un aula híbrida y se trabajó 

sobre tres ejes a) Problemas edilicios; La rectora se comprometió en presentar ante el 

ministerio el proyecto de edificio nuevo (gemelo del Segovia), solicitamos el financiamiento 

para el acondicionamiento del ingreso por Radonich y acordamos realizar las gestiones ante la 

provincia y Corfone para obtener el financiamiento de 20 millones de pesos necesarios para la 

obra pendiente denominada  (casita de Corfone) b) Recursos Humanos: en esta primera 

reunión abordamos los emergentes de la estructura no docente; asistente social, académica, 

administración y comedor. Obtuvimos el compromiso de dar curso a los requerimientos de 

cada caso, para el caso de académica sería el primer concurso conseguido  en un largo periodo 

de tiempo Por otro lado la rectora nos adelantó que en agosto se prevee realizar la primer 

reunión de decanos para acordar el presupuesto de la planta docente de cada facultad  c) 

Campo experimental: solicitamos la implementación del fondo permanente y el apoyo para los 

proyectos productivos para estudiantes con ubicación de excedentes para comedores 

universitarios. 

5) Participamos del lanzamiento de la EXPO PRODUCTIVA de la localidad de Allen que se 

realizará la primer semana de noviembre. Tendremos un Stand en ese lugar para difusión de 

las carreras 

6) Se está reorganizando la comisión de difusión de las carreras con participación del AUSMA, 

la misma presentará un proyecto al CD, esta prevista la realización de las jornadas 

agroestudiantiles para  el 24 a 28 de octubre con una proyección de alcanzar el vinculo con 35 

escuelas secundarias entre ellas las 15 con orientación agropecuaria. 

7) Acreditación de IA ante CONEAU: se ha comenzado con las reuniones preparatorias entre 

AUDEAS y CONEAU con el objetivo de acordar criterios y capacitar para las próxima 

convocatoria prevista para el 2023. Es muy importante que avancemos en la modificación del 

plan de estudios. Para el 19/8 esta prevista una reunión oficial virtual entre CONEAU y decanos 

de cada facultad. 

8) Se realizó una compra pendiente de equipamiento para el laboratorio de suelos a los 

efectos de reiniciar las gestiones con el departamento y las cátedras y el personal no docente 

para reiniciar su funcionamiento. 

9) Se está organizando la conmemoración de los 50 años de la estación agro meteorológica: se 

solicitó apoyo a rectorado y desde vicedecanato se ha solicitado a la cátedra de Clima un 

proyecto de conmemoración para que sea tratado en el CD. La misma se realizará en el marco 

de los festejos por el cumpleaños 50 de la UNCO y como actividad satélite del RADA. 

Como tema transversal quiero plantear que están aumentando considerablemente las 

demandas de otras instituciones, municipios, gobiernos provinciales, organizaciones de 

productores y colegios secundarios para la atención de demandas de formación,  capacitación, 

monitoreo, seguimiento de proyectos, asistencia técnica y consultorías, que llegan diariamente 

a las secretarías. Para atender esta demanda y el crecimiento de ingreso necesitamos 

fortalecer nuestra estructura por lo que propongo una mesa de diálogo entre los claustros y 

agrupaciones con este objetivo. Día a día se nos presentan muchas dificultades para atender el 

fortalecimiento de la estructura docente y no docente;  un ejemplo de ello son los retrasos y 



formas que debemos adoptar para las coberturas de los cargos. Es muy importante que 

podamos revertir esta situación más en un contexto de ajuste como el que viene. La edad 

promedio de nuestra planta docente es 50 años, nuestro docente más joven tiene 34 años y el 

33% de la planta tiene 58 años o mas., o sea que es elevado el número que está  cerca o sobre 

la edad jubilatoria.  Sumamos a estos problemas como los resultados de concursos desiertos, 

baja convocatoria en los mismos y un aumento en las renuncias de cargos docentes. En esta 

mesa de diálogo y trabajo conjunto podemos enriquecer el diagnóstico y establecer una 

estrategia de medidas para anticiparnos y resolver mejor estas situaciones.  

 
Esteban Jockers
Decano
FACA-UNCo


